



“Fuerza de Tarea Biobío”: El rol del Destacamento en la seguridad de la provincia

Una de las tareas clave que realiza el Ejército de Chile en la provincia de Biobío, a través del Destacamento Los Ángeles, es el despliegue de la “Fuerza de Tarea Biobío”, como parte de la Jefatura de la Defensa Nacional para la región del Biobío, que conduce el contraalmirante Oscar Manzano desde su Puesto de Mando ubicado en la Base Naval de Talcahuano.

Esta organización, establecida por decreto presidencial, tiene la responsabilidad de contribuir a la seguridad en la provincia, a consecuencia del Estado de Excepción Constitucional de Emergencia, producto del fenómeno de violencia rural que afecta a la Macrozona Sur del país.

Para el cumplimiento de la misión, el Ejército ha puesto a disposición de las autoridades, un variado contingente de hombres y mujeres, quienes, junto al resto de las Fuerzas Armadas, instituciones de orden y organismos públicos y privados, día a día, patrullan las rutas y caminos de la zona, brindando seguridad a las áreas rurales de la provincia y apoyan a las policías en el cumplimiento de sus funciones constitucionales.

Así fue señalado por el mayor Claudio Rosas Arias, segundo comandante de la Fuerza de Tarea Biobío, quien resaltó que tras 800 días operando, han podido evidenciar una disminución considerable en los hechos de violencia rural. “Es a través de la Fuerza de Tarea Biobío que nosotros ejecutamos patrullajes preventivos que van en directo apoyo a la función policial, lo que sin lugar a dudas, desde el año 2022 a la fecha, ha permitido una disminución considerable de la violencia

Por casi dos años y medio personal de Ejército, en conjunto con las policías y otras instituciones del Estado, han cumplido más de 4.500 tareas de seguridad, 3.000 patrullajes y se han desplegado en 1.600 puntos de control en diversos lugares de la zona, tanto de día como de noche.



rural. Es un trabajo importante, que ha demandado gran esfuerzo, con efectivos no solo del destacamento, sino también de otras unidades que han llegado al territorio”, planteó.

El mayor Rosas explicó que dicha misión ha implicado un amplio despliegue logístico en la provincia. “Para esto, se han levantado una serie de puestos avanzados militares en diferentes sectores, a fin de ampliar el radio de acción de la fuerza militar. Dentro de estos destacan los puestos avanzados de Mulchén, Los Pinos, Duqueco, Rayenco, Ralco y Los Barros. Cada una de estas bases cumple una función específica en el despliegue de seguridad de la pro-

vincia, con el propósito de custodiar las rutas en la zona, resguardar instalaciones de infraestructura crítica y proteger a la población de los sectores rurales”.

El mayor Arias expresó que “lo que buscamos es lograr el estado de normalidad en nuestro país, y eso se ha podido alcanzar, gracias al compromiso y entrega de todos quienes forman parte de esta Fuerza de Tarea, y de las unidades que están participando en el Estado de Excepción Constitucional”.

DESPLIEGUE Y CIFRAS

A la fecha, las Fuerzas Armadas y de Orden han operado en la provincia del Biobío por casi dos años y medio. En este tiempo, en conjunto con las policías y otras instituciones del Estado, se han cumplido más de 4.500 tareas de seguridad, se han realizado 3.000 patrullajes y se han desplegado 1.600 puntos de control en diversos lugares de la zona, tanto de día como de noche.

Gracias a ello y producto del trabajo interagencial que ha caracterizado a estas operaciones, se ha observado una disminución sostenida en el tiempo del fenómeno de violencia rural, permitiendo que la paz y la tranquilidad regrese a nuestros campos.

La delegada provincial presidencial de Biobío, Paulina Purrán, valoró el trabajo realizado por la Jefatura de la Defensa Nacional para las provincias de Arauco y Biobío, Jedena. “Valoramos enormemente el trabajo que hemos realizado en conjunto, en particular en la zona de nuestra provincia de Biobío, es un esfuerzo regional que hacemos junto a Jedena y todas las instituciones de orden y seguridad, incluido de nuestros ministerios como Gobierno”.

Solo en el mes de agosto de 2024, planteó la delegada, se realizaron alrededor de 850 patrullajes conjuntos, “lo que claramente indica todo el despliegue que se sigue realizando

en la región del Biobío con respecto a esta alternativa constitucional en pos de la Seguridad Pública”.

Asimismo, recalcó que “este trabajo intersectorial integral incluye un Plan de Seguridad Agropecuaria, que vela precisamente porque no se interrumpa la producción del campo ante hechos de violencia. Así como también permitió la detección en nuestra provincia de vados ilegales que estaban siendo usados para actividades criminales, los cuales fueron eliminados y en cuyo sector se sigue con una amplia vigilancia, así como se está realizando constantemente en nuestra zona cordillera de Alto Biobío”.



“Lo que buscamos es lograr el estado de normalidad en nuestro país, y eso se ha podido alcanzar, gracias al compromiso y entrega de todos quienes forman parte de esta fuerza de tarea, y de las unidades que están participando en el estado de excepción constitucional”.

Mayor Claudio Rosas Arias, segundo comandante de la Fuerza de Tarea Biobío

“Valoramos enormemente el trabajo que hemos realizado en conjunto, en particular en la zona de nuestra provincia de Biobío, es un esfuerzo regional que hacemos junto a Jedena y todas las instituciones de orden y seguridad, incluido de nuestros ministerios como Gobierno”.

Paulina Purrán, delegada provincial presidencial

